

### 神付ふるさと村 産土の森の会

12月20日恒例の餅つき大会が行われました。  
保田先生の農業アドバイスの後餅つき、おろし餅、キナ粉餅、ぜんざいと猪汁を楽しみました。当日は奥谷県会議員にも参加いただきました。



来年は、有機、無農薬の保田式農業も計画しています。



同じ日に産土の森の会では、野鳥観察会を行いました。

岩田邦男



絵 仲池君代

### 意見募集の実施

農村地域の活性化を図るため、人と自然との共生ゾーン条例改正等について意見募集を行っています。詳細は大沢連絡所までお問合せ下さい。

### 「神戸市震災21年追悼の集い」

開催に伴う記帳所の設置  
1月17日(日) 9時～17時まで  
大沢連絡所に記帳所を開設します。記帳される方はご来所下さい。

# 光山だより

## 大沢幼稚園 休園

何十年と続いてきた大沢幼稚園が、幼児の減少により、とうとう今年度は入園児0人となったため初めて休園となった。  
来年度は再開予定。



### 戦後70年事業改定版再発行 全戸に配布

今迄、漠然と戦争は悲惨な事...でも、身近な名前を記した冊子を目にし、その痛ましき、無念さに涙がとまりませんでした。この涙を枯らさぬよう、忘れてはいけない戦争の酷さ！忘れてはいけない平和の大切さ！

### 大沢町安全 安心マップ発行

身の回りのさまざまな危険を知り、その対策を日常から考えてもらえるようにと、第一弾が発行されました。

12月号 発行  
大沢地域のまちづくり協議会 広報部  
<http://www.ozo.jp>

### 大沢の農に注目

市長の命名によるイチゴ、神戸ルージュに始まり、スイートコーンを使ったイベントでは、テレビ放映された翌日に直売所に長蛇の列が出来ました。おもしろ市場やカフェの紹介など、マスコミへの露出が多かった一年です。  
DVDが連絡所にあります

## わがまちの10大ニュース 今年を振り返って

私たち広報部会では、一年のまちの動きを振り返ってみました。いろんなことでメディアに取り上げられた一年でもありました。

### 大沢町ホームページ更新

毎週月曜日に、新しい記事等を入れて更新していますが、今年は全体の更新をしました。一から作るほどの手間がかかっています。光山だよりは、みんなに見ていただくためのお知らせ、ホームページはより詳しい情報を載せるようにしています。

### 俳句

祖父まねて御飾り編みし日なつかしく 伸郎  
よき日和花終に虫行き来 ちが  
我が齡の友徳ひつつ年用意 ちが  
意の玉青葉の中の碧の玉 たみん  
冬菜洗ふ千代川はゆつたりと 正子  
寒水仙こがよかつたの凍と咲き 純子  
丹波路や風の中なる大根引き 秀子  
はち切れむばかり白菜うづてに抱く 弘枝  
表中とてささやかながら年用意

### お知らせ

北区ふれあい綱引き大会  
1月24日(日) 10時  
北神戸田園スポーツ公園体育館

### スポーツ情報

11/28 町民ふれあいGG大会  
於..FFP多目的広場  
団体の部  
優勝 神付自治会  
準優勝 次郎ヶ谷ボーイズ  
第3位 中大沢自治会  
個人の部  
優勝 小西 元八様  
準優勝 大家三千代様  
第3位 坂井 洋子様

### 行事予定

センターナリアンス賞 大家三千代様  
12/11 町民ゴルフ大会  
於..パインウッズGC  
優勝 松下篤司様  
準優勝 岸本 光様  
第3位 仲東 進様  
1/5 光山だより編集委員会  
1/6 やまびこ会定例会  
1/10 女性会会員みそ作り  
1/12 婦人会定例役員会  
1/14 ふれあい昼食会  
1/16 学校公開デー  
1/17 ヨガ教室 らぼくと  
1/19 自治連合会役員会  
1/21 女性会学級 かるた会  
町民の動き  
12/14 神付 清水省 一様 76歳  
おくやみ

### 大沢町の防犯、救命に新設

3月、地域福祉センターに防犯カメラ設置 地域の防犯に！ 11月、大沢連絡所のAEDが屋内から屋外に移設。夜間、休日にもご利用可能に！

### 学校園を考える会

要望書提出  
学校園プロジェクト全体会での意見の集約、学校園に対する町民の想いや願いを要望書にまとめ教育委員会に提出。

### FFP敷地内1道の誕生！

平成29年春に、次世代道の駅が誕生する。この地域の活性化に大きな期待が寄せられている。

### 受賞おめでとう

今年も、大沢町の関係者・団体が次のとおり栄えある賞を受賞されました。敬称略  
○神付・産土の森の会  
兵庫県環境保全功労者表彰  
○大沢婦人会  
ハミング広場コンクール神戸市公園緑化協会理事長賞  
○辻井 昭  
北区老人クラブ連合会第40期老人大学文化芸術作品展 俳句の部金賞  
○藤本 喜郎  
兵庫県農業賞  
○小方 宏之  
神戸市技能功労者 造園師

### 大沢中学生

### JAXA宇宙センターを見学

8月に2名が筑波宇宙センターを見学。12月には報告会と連携授業が実施された。  
詳しくは本紙 12月号記事にて



### 大沢町地域 事務局 掲示板



#### 専用出荷袋が完成

大沢町の冬の寒さを利用した特産物が出来ないかと、これまでに先進地視察や栽培講習会を実施してきた「ちじみほうれんそう」の栽培出荷が始まっています。これを機会として大沢町産を強くアピールするために、直売所などへの出荷専用の袋が出来ました。他産地との差別化を図り、販売力強化につながることを期待しています。大沢町内での生産者は使用することが出来るので、ご希望の方は「おいしい大沢PJ」担当者までご連絡してください。



#### 山椒部会が発足

有馬観光協会とタイアップするかたちで、町のブランド農産物とするべく「有馬山椒」の復活プロジェクト活動を推進しておりますが、これまで講習会や視察をして

#### 試験運行パート3

先月号でも報告しておりますが、今年度の試験運行実施に向けて協議する会を10日に開きました。運行に協力いただける事業者は、3社から提出を頂いた見積内容を検討した結果、日本交通(株)三田営業所様に選定し、より具体的な運行内容について調整をしております。現時点での概要においては、福祉センターを起点にし、イオンモールをハブ地点とする3ルートで定期便を運行、空白時間帯にはオーダー便を運行させるシステムが基本となります。イオンモールでの乗降場所の確保をはじめ、利用料金の設定、バスの運行時間帯を考慮した時間設定とルート設定、オーダー利用時の予約方法構築など多くの課題はありますが、3月開始に向けて進めております。運行時には多数の皆さんにご利用いただき、近い将来での本格的な町内移動運行システムがスタートできますよう、ご意見を伺いいたします。



#### 消防団だより

**火の用心・年末年始の火気取扱**  
年末年始のあわただしさに伴い、火災の増加が予測される時期です。消防団では、毎年12月26日より31日までの6日間、年末特別警戒を実施しておりますが、町民の皆さんも、年末年始には、家庭内での注意喚起をお願いします。特に、この時期、暖房機器が原因の火災が多く発生しておりますので、石油ストーブや電気ストーブの周囲には燃えやすいものは置かないように、また、電気コタツで洗濯物を乾かさないようにしましょう。

大沢町では、皆さんのご努力により、今年火災「ゼロ」で、大変喜ばしい一年となっております。これからもお互いに注意を合せて、火事を出さない、出させない「安全で安心なまちづくり」に努めましょう。  
小西元八

#### マイナンバーカードの取得を希望される方へ

大沢地域福祉センターで出張申請受付を実施します。詳しくは、折込チラシをご覧ください。

### 大沢中学校だより

大沢中学校は本年度神戸市の宇宙教育事業推進校に選ばれました。

8月6・7日には2年長坂君、1年東本さんの2名がJAXA筑波宇宙センター見学会に参加し、実物のロケットや人工衛星、普段は見ることのできない施設の見学を行いました。また、10月8・9日には「泊二日の校外学習で曾爾高原を訪れ、星空観測会を実施しました。



12月11日には、その集大成としてJAXAの方2名に参加いただき、見学会の報告会と連携授業を実施しました。報告会では、ポイントによる映像を織り交ぜ、わかりやすく発表することができました。



連携授業では宇宙ステーションのカメラ操作を担当しておられる島田さんの



お話を聞きました。生徒たちの感想を紹介します。

僕が一番驚いたのは宇宙でゴルフをした人がいることです。アポロ14号のアラン・シェパード船長が月面で行ったそうです。



コップ1杯の水を宇宙に持って行くだけでも、60万円もかかると言うことにびっくりしました。自分の尿を再生して利用するそうです。

「身の回りのなんだろう?」という気持ちを大事にするお話に感心しました。

大沢中学校教頭 岸本清



### 市民図書室だより

和賀代子さんのお手伝いに始まり、本が好きなので、そのまま引き継いでしまっても2年が終わろうとしています。

私が小学生の頃、母と週末に開放図書へ本を借りに行っていた事



### わが細工の会

12月11日(金)総勢17名の松寿会の皆様が講師となり「わが細工の会」が開催されました。

嶋田 まゆみ



だが、講師の方ややさしい声かけにより、和やかな雰囲気の中で取り組みました。



1・2年生は縄ない、蛇のように長くなる縄に夢中になって作りました。3・4年生は 鍋敷き、家で使える作品ができて、満足気でした。5・6年生は お飾り」に挑戦しました。児童の感想より 今日、わが細工の会があって、4年間の中で一番うまくできて、不器用だけど、とても楽しかったです。メカネやしゃもじを5個も作る事ができました。わが細工をやりました。」

ぶりなので、できるか心配でしたが、結果は、できた。できた。できた。インターホンの近くにかざりたいです。」  
最後は、恒例の肩たたきのプレゼントで、締めくくりました。  
大沢小学校教頭 川崎道夫